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Цель работы — изучение возможности применения вторичного кордного волокна (ВКВ) в само-
стоятельном виде и в сочетании с отходами полипропилена (ПП) для изготовления вторичных поли-
мерных композитов; отработка технологии получения опытных образцов материалов и изделий из 
них для дорожного строительства. 

Изучены влияние компонентного состава композита на основе ВКВ, продукта утилизации от-
работавших шин, и температуры его экструзионной переработки на физико-механические характе-
ристики композитов на основе как собственно ВКВ, так и его смесей со вторичным полипропиленом 
(ПП). Полученные материалы применены для изготовления полимерной плитки по экструзионно-
прессовой технологии. Установлено, что наилучшими механическими характеристиками обладает 
композит с 50% содержанием ВКВ, полученный экструзией при температуре 185 ºС, что обусловле-
но сохранением комплекса прочностных характеристик у полиамидных и полиэфирных волокон в со-
ставе ВКВ, обеспечивающих эффективное армирование композита.  

Изготовлены опытные партии композита и полимерной плитки, которая прошла успешные ис-
пытания у потребителей и может в перспективе применяться для обустройства дорог, стоянок 
автотранспорта, дворовых территорий и прочих объектов дорожного строительства. 

Ключевые слова: вторичное кордное волокно, вторичный полипропилен, экструзионно-прессовая техноло-
гия, полимерная плитка, дорожное строительство. 
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The purpose of the work is to study the possibility of using recycled tire cord fiber (rCF) in a stand-
alone form and in combination with recycled polypropylene (rPP) waste for the manufacture of recycled 
polymer composites; development of technology for producing materials and products from them for road 
construction. 

The influence of the component composition of a composite based on recycled tire cord fiber (RCF), a 
waste tire recycling product, and the temperature of its extrusion processing on the physical and mechanical 
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characteristics of composites based on both the rCF itself and its mixtures with recycled polypropylene (PP) 
has been studied. The obtained materials are used for the manufacture of polymer tiles by extrusion-pressing 
technology. It is established that the best mechanical characteristics are reached by a composite with a 50% 
content of rCF, prepared by extrusion at a temperature of 185 ºC, which is due to the preservation of a complex 
of strength characteristics of polyamide and polyester fibers in the composition of rCF, providing effective rein-
forcement of the composite and minimized degradation of tire rubber, a major component of rCF.  

An experimental batch of polymer composite tiles has been manufactured and successfully tested by 
prospective consumers and can be used in the future for the construction of roads, parking lots, courtyards 
and other road construction facilities. 

Keywords: recycled cord fiber, recycled polypropylene, extrusion and pressing technology, plastic tiles, road con-
struction. 
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